
1986年的基础上，在今后二三年，给纺织工业

适当增加贴息贷款。

通过以上措施，充分体现了国务院对振兴

纺织工业的决心和期望。国家在财政收支平衡

还有困难的情况下，拿出这么多财力来支持纺

织工业是不易的。应当看到这是培养财源的重

要措施，纺织工业搞上去以后，会给国家提供

更多的积累。各级财税部门对国务院采取的这

些政策措施一定要千方百计地克服困难，努力

贯彻落实。国家给纺织行业的减税让利照顾是

宏观决策。但具体到企业的技术改造应当目标

明确，重点突出，不能全面铺开，撒胡椒面。
要按照出口创汇的需要，针对那些关键性的差

距，根据轻重缓急，有重点地进行技术改造。
这就需要主管部门做好企业之间的资金融通工

作，要在承认企业自主权的基础上采取经济办

法进行资金调剂融通。同时，纺织企业对在振

兴技术中遇到的资金困难，不能再要求国家给

予更多的减税让利，而要立足于自力更生，积

极发扬艰苦创业的革命精神，努力开展增产节

约运动，实现增产增收，把企业有限的资金用

在最关键的地方，讲求提高投资效果。
目前，纺织工业在降低消耗，降低成本，

提高资金利用率，提高企业经济效益上也还是

有很大潜力的。从销售利润率水 平 来 看，上

海、广州、青岛等12个重点地区平均为11.43%，
只有三个地区达到平均水平，如果低于平均水

平的地区都努力赶超平均水平，就可以使这12

个地区的利润增加36%。从人均 创 税 利 水平

看，最高的 在3 000元以上，最低的只 有1 500

元左右。因此，挖掘企业内 部 潜 力，降 低成

本，提高经济效益是大有文章可作的。经济效

益提高了，对国家的贡献可以继续提高，而且

可以相应提高企业留利，企业自我改造、自我

发展和竞争能力也可以大大增强，使纺织工业

走上良性循环的轨道。振兴纺织工业，还要提

高经营管理水平，要在建立、健全和完善内部

经济责任制，加强全面经济核算，学习和消化

国内外先进管理经验等方面下功夫。管理方面

潜力很大，见效也快。管理水平上去了，可以

在现有条件下，加速纺织工业的发展。
我们相信，只要认清面临的形势和任务，

在统一认识的基础上，一靠充分发挥国家政策

威力，二靠调动企业和广大职工的积极性，经

过几年奋战，纺织工业是完全有能力、有条件

实现国务院提出的战略任务的。

简讯
财政部商贸司

召开部分城市商业

体制改革座谈会

最近，财政部商贸司在武汉市召开了部分城市商

业体制改革座谈会。参加会议的有上海、武汉、沈阳、

大连、重庆、 广州、常州等城市财政部门负责商业财

务工作的同志共 20多人。会议就以下问题进行了较为

深入的讨论。

1.关于横向经济联合问题。与会同志认为，商业

企业开展横向经济联合，是实现商 业“三多一少”商

品流通体制（即多种经济成份、多种流通渠道、多种

经营方式和少环节）的重要途径，对提高商业企业经

济效益大有益处。但目前对经济联合体的财 务管理工

作还没有跟上，财政部门内部应 及早明确分工，把这

项管理工作摆到日程上来。

2.关于股份制商业企业试点工作。与 会同 志 认

为，股份制企业，要正确处理国家、企业、职工以及

各股东间的利益，从试点企业情况看，在国 家资产怎

样作价、利润如何分配、如何体现“风险共担、利益

共享”的原则以及执行什么样的财务会计制度等方面

还需要进一步认真研究。
3.关于小型商业企业改革问题。大家认为，小型

商业企业实行租赁经营，效果比较显著，值得推广，

但有些财务问题也需要解决。主要是有的地区对租赁

经营企业未核定资产；有的地区收取的租赁费、管理

费太高，加重了小型企业负担，应适当调整。此外，

对商业主管部门收取的 租赁费，财政部门 要 监督其

使用，以提高资金使用效益。
会上，武汉市还介绍了该市两个大 中型商业企业

进行资产经营责任制试点情况。与会同志认为，这种

办法在不改变国家同企业的分配关系的情况下，能充

分调动企业的积极性，是一种比较好的形式，可以试

行。  （段景泉）
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